

Riesengroße Schatten flogen und verschwanden im Dunkel. Als man hielt, entfernte sich Butterweg, um etwas zu trinken. Ein Herr mit einem Zylinder und einem Monokel fixierte Jamaika. Sie dachte: »Jetzt hätte ich die Möglichkeit, mit diesem Herrn zu gehen. Wenn ich ihm sagte, wie die Dinge liegen, wären wir fort, ehe Butterweg zurückkommen kann. Ich wäre ihn los.« Der Herr bemerkte, wie Jamaika ihn ansehen wollte. Er kam noch einmal zurück und strich ganz nahe an ihr vorbei. Der Gedanke an Kakadu hielt Jamaika fest, sie konnte die Füße nicht bewegen, sie fühlte sich gelähmt und sehr elend. Dann erschien Butterweg, er hatte Kognak gekauft und bat Jamaika, davon zu trinken.

Man näherte sich Paris gegen Mittag. Die Passagiere liefen durch die Korridore und packten ihre Koffer. Ein dicker Herr, der sich seine Pantoffeln ausziehen wollte, stolperte und fiel. Jamaika betrachtete voll Verwirrung und Staunen die Häuser und die bunten Reklamebilder auf den Häusern. Butterweg sagte: »Wir sind jetzt in der großen Stadt Paris. Also Achtung!« Sie warteten, bis niemand mehr im Zug war und holten dann Kakadu, der sich willenlos fortführen ließ. Kakadu hätte nur einmal zu schreien brauchen, die Beamten wären gekommen, alles wäre verloren gewesen. Aber der Mann ließ sich schleppen, ohne ein Wort zu sagen. Der Kopf hing ihm auf die Brust. Die Hände hatte man ihm in die Taschen gesteckt. Automatisch setzte er ein Bein vor das andere. Als sie die Sperre passierten, vertrat sich Jamaika den Fuß, sie schrie vor Schmerz und hätte beinah Kakadu fallen lassen. Vor dem Gare du Nord drängte sich die Menge, der Lärm der Gefährte rasselte durch die Stadt. Butterweg wurde von einem Freund erwartet, der in einem der großen Lokale des Boulevard Poissonnière Kellnerdienste tat. Sie setzten sich in eine Droschke, um die Wohnung des Freundes aufzusuchen, die auf der Höhe des Montmartre lag. Butterweg sagte zu Jamaika: »Ich werde dir helfen, dir den Fuß zu vertreten! Verdammt noch einmal. Das Getue muß seine Grenzen haben. Hörst du? Auf ein Haar wären wir hier mit samt dem Strohwisch in den Dreck gefallen. Er hätte gebrüllt und das Un-